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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DEECYPC 
 
CUARTO DE GUERRA 
NÓMINA. Con Gabriela Nieto Castillo como magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro desde hace 
varios años, ahora Santiago Nieto Castillo tendrá a otra de hermanas trabajando en oootro órgano electoral, pues 
resulta que en el IEEQ ya acondicionan la oficina que ocupará María Nieto Castillo como directora de Educación 
Cívica y Participación Ciudadana. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-5549010.html 
 
REPRESENTACIÓN DEL PT 
 
ENCIENDEN MOTORES EN LA POLÍTICA LOCAL  
Por Andrés González Arias 
Al interior de los partidos políticos, están ya calentando máquinas. Son los primeros encendidos del engranaje 
político electoral, los que trabajarán en el proceso del 21.  Y poco a poco comienzan a moverse. Exigencia de los 
tiempos.  Y es que, por separado y en no buscada coincidencia, este fin de semana, el domingo y ayer lunes, dos 
partidos políticos por separado iniciaron a darle forma a lo que serán sus equipos de trabajo.  Y comenzamos en 
estricto orden cronológico, cuando en el Salón “Los Arcos” de la populosa colonia y delegación de Carrillo Puerto, 
el aguerrido Partido del Trabajo, el PT – que en Querétaro no solo se niega a morir, sino va por la recuperación de 
su registro local – con lujo de asistencia y guardando no solo la sana distancia sino con todas las medidas que 
exigen las autoridades de salud locales, cumplió su “Congreso Estatal” con poco menos de los cincuenta delegados 
de los 18 municipios del estado y contando con la presencia distinguida de la Comisionada Política del CEN para 
este evento, doña Magdalena Núñez Monreal, ex edil de Zacatecas y pariente del senador Ricardo Monreal.  De lujo 
pues, la representación.  Y ahí en ese salón la armaron, muy a su estilo, con la exigencia de su democracia interna. 
Nombraron escrutadores, propusieron nombres y se dio meticuloso recuento de votos. Así sacaron la Comisión 
Ejecutiva Estatal, la Coordinadora del mismo nivel, la de Conciliación –que equivale a la Honor y Justicia Partidaria 
que se tiene en otros institutos político – y la de Fiscalización.  Hubo en ese mismo Congreso Estatal, un expreso 
reconocimiento al trabajo de los últimos meses de don Jorge Salazar Marchán, en su calidad de delegado especial 
del CEN para Querétaro. Le casca – y le haya – a la talacha política.  Donde salieron algunos nombres conocidos, ex 
priistas, fue en la integración de la Coordinadora Estatal. Están ahí – y fueron electos – los nombres de Adolfo 
Uscanga; de la conocida Penélope Ramírez – la voz en muchos eventos oficiales para entonar el Himno Nacional -; 
de Stuardo Llamas, de Héctor Valencia, del sanuanense Rubén Lugo y de César Zafra, que sigue siendo el 
representante del PT en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ. Es, además, la mano integradora, 
junto con Uscanga, de muchos de los nombres arriba mencionados (…) 
 
https://codiceinformativo.com/columna/encienden-motores-en-la-politica-local/ 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PROPAGANDA, ATRIBUCIÓN DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PAN 
Por Katia Lemus  
El poder promoverse para dar a conocer las distintas propuestas que tiene un partido político, es una atribución 
que tiene cada instituto político fuera de los procesos electorales, manifestó Martín Arango, secretario general del 
PAN. (...) Esto, luego de que la diputada de Morena, Paloma Arce, declaró que los espectaculares que el PAN colocó 
en varios puntos de la ciudad para reconocer la labor de los médicos no son más que una prueba de la promoción 
que realiza de cara a las elecciones. (CQRO) 
 
CRISIS HUMANITARIA: AGUSTÍN DORANTES  
La crisis sanitaria, luego transformada en una crisis económica, puede transformarse en una crisis humanitaria, 
con consecuencias de por vida e irreparables para las personas más afectadas, advirtió el dirigente estatal del PAN, 
Agustín Dorantes, al señalar que el gobierno federal está creando circos mediáticos para desviar la atención de los 
ciudadanos. (N) 
 
ANTE AGUDIZACIÓN DE LA CRISIS, MORENA DESVÍA LA ATENCIÓN: PAN 
Por Marittza Navarro 
Los últimos seis meses para México han sido catastróficos, el retroceso en la economía, la salud, la seguridad, se 
han agudizado, así lo afirmó el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, tras hacer un análisis del 
panorama actual del país. (EUQ)  
 
PRI 
 
RENUEVAN DIRIGENCIAS ANTE OSPITAL 
Fueron tomadas las protestas de los nuevos dirigentes de los Comités Municipales de Tequisquiapan, Landa de 
Matamoros y Tolimán, indicó el presidente del priismo queretano, Paul Ospital. El presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital, comentó que estas acciones fueron para continuar ejecutando los 
acuerdos emitidos por el CEN respecto a los procesos de renovación de los órganos de dirección. (DQ) 
 
RINDE PROTESTA COMITÉ MUNICIPAL DEL PRI 
Este 27 de julio del 2020 en las oficinas del comité municipal, se tomó protesta y entregaron nombramientos al 
equipo que conformará el Comité Municipal del PRI en el municipio de Querétaro Marco Álvarez Malo en compañía 
de la secretaria general María José Robledo, le dan nombramiento a: Alma Delia González, como secretaria de 
organización; Eduardo Rentería, como secretario de acción electoral; Gerardo González como secretario de 
operación política; Karla Echeverría como secretaria de vinculación con la sociedad civil; Bruno López como 
secretario de gestión social; Marcos Cruz como secretario particular; Enrique Flores como secretario técnico; Yair 
Jiménez como secretario de comunicación social; Fernanda Rosales como secretaria privada; Paulina Herrera 
como secretaria de vinculación con instituciones educativas; Óscar Altamirano como secretario de finanzas; 
Ernesto Parra como coordinador jurídico y de transparencia. (INQRO) 
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QI 
 
QUERÉTARO INDEPENDIENTE ABRE SEDE EN TEQUISQUIAPAN 
En días pasados Querétaro Independiente abrió las puertas de sus instalaciones en el municipio de Tequisquiapan. 
Sede que se encuentra ubicada en la carretera San Juan del Río – Ezequiel Montes col. Centro de esta demarcación. 
La Presidenta del Partido, Connie Herrera, expresó que es un espacio para que las queretanas y los queretanos se 
sientan como en casa, y ahora se pueda estar aún más cerca de la gente de la zona, para de esta manera alcanzar 
más y mejores beneficios. (PA 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LA INVERSIÓN EXTRANJERA SE DESPLOMA 
La contingencia sanitaria fue devastadora en términos económicos hasta para la región de mayor dinamismo en el 
país, ya que entidades como Querétaro, San Luis Potosí y Jalisco vieron desplomarse la Inversión Extranjera 
Directa entre 12% y 25% en el período enero-marzo. (DQ, principal) 
 
N: VIADUCTO AL 75% 
El Viaducto poniente, obra que mejorará de manera eficiente la movilidad de los habitantes de la zona norponiente 
de la ciudad, así como del Boulevard Bernardo Quintana y que presenta un avance del 75%, fue supervisada por el 
gobernador Francisco Domínguez. (N, principal) 
 
CQRO: SUPERVISAN AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES OBRAS DEL VIADUCTO PONIENTE 
El gobernador del estado y el presidente municipal de Querétaro supervisaron el 75 por ciento de avance de la 
construcción del viaducto poniente, en la cual se invierten 730 millones de pesos, y cuya fecha de terminación se 
prevé para el 30 de noviembre. (CQRO, principal)  
 
AM: AÚN ESPERAN PICO DE CONTAGIOS DE COVID-19 
A pesar de los esfuerzos de las autoridades por detectar y diagnosticar los casos de este virus en menos de 24 
horas, se estima que por cada caso detectado existen 8 personas más que podrían haber contraído la enfermedad, 
indicó María Eugenia Pérez Aguinaga, infectóloga, especialista en enfermedades infecciosas de adultos, en el 
hospital H+ en el Estado. (AM, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, 2DA. CAPITAL DEL PAÍS CON MÁS MUERTOS 
El municipio de Querétaro es la segunda capital del país con mayor porcentaje de muertes por Covid-19; al 25 de 
julio, la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal reportó 451 fallecimientos en el estado, de los 
cuales, 66% ocurrieron en esta ciudad. (EUQ, principal)  
 
PA: URGE LA ALTERNANCIA: JUAN JOSÉ JIMÉNEZ 
Como urgente califica la cuarta alternancia para Querétaro el senador Juan Jiménez, pero teme un proceso 
electoral desaseado por los intereses del grupo panista y su fracaso de los temas económicos, de seguridad y 
desarrollo sustentable, amplificados a causa del mal manejo de la crisis sanitaria por parte del gobernador. (PA, 
principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA GOBERNADOR CONSTRUCCIÓN DEL VIADUCTO PONIENTE 
El gobernador Francisco Domínguez supervisó el 75% de avance de la construcción del Viaducto Poniente, donde 
se ejecutan recursos estatales y municipales por 730 mdp, obra que mejorará de manera eficiente la movilidad de 
los habitantes de la zona norponiente de la ciudad, así como del Boulevard Bernardo Quintana. (...) La secretaría de 
Obras Públicas del municipio capitalino, Oriana López, detalló que la obra consiste en atacar tres zonas: la zona 
uno que comprende ampliar los carriles que conectan con la salida a San Luis Potosí y un carril adicional sobre 
Boulevard Bernardo Quintana; la zona dos contempla la ampliación del puente que transita sobre la Avenida 5 de 
Febrero; y la zona tres proyecta la construcción del viaducto con extensión de 1.7 kilómetros. (DQ, AM, CI) 
 
SUPERVISAN AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES LAS OBRAS DEL VIADUCTO PONIENTE 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía del gobernador y Del Senador de la República, 
Mauricio Kuri González, recorrió la obra de construcción del Viaducto Poniente, en el cual se invierten 730 mdp, 
lleva un avance del 75%, y tiene fecha de terminación para el 30 de noviembre. Durante el recorrido, la Secretaria 
de Obras Públicas Municipales, Oriana López, aseguró que el objetivo es mejorar de manera eficiente la movilidad 
del Boulevard Bernardo Quintana, en las intersecciones con 5 de Febrero, Acceso II, Acceso III y avenida 
Revolución. (EUQ, INQRO) 
 
SE SUMAN OTROS 52 CASOS Y FALLECEN SEIS POR COVID-19 
Con 52 contagios, seis defunciones y 32 pacientes dados de alta, inició esta semana teniendo un acumulados de 
tres mil 643 casos de coronavirus; 189 pacientes hospitalizados y de estos 75 se encuentran graves. (N) 
 
REINICIAN OPERACIONES GUARDERÍAS EN QUERÉTARO 
Este lunes las guarderías del IMSS reiniciaron actividades con un aforo del 30%, aplicando protocolos sanitarios, 
que incluyen aseo personal, cuidados e higiene de espacios. Además, se realizará vigilancia estrecha durante el 
tiempo en el que se encuentren los menores en las estancias, aseguró la directora de servicios de salud, Martina 
Pérez. (DQ, EUQ, ESSJR) 
 
HAY UN EXCESO DE MORTALIDAD 
Por Cecilia Conde 
La SESEQ también realiza una revisión para medir el exceso de mortalidad durante la pandemia por Covid-19, 
refirió la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. “Estamos haciendo un acercamiento de poder medir este 
exceso de mortalidad”, subrayó. (DQ) 
 
CRECEN LOS CONTAGIOS EN ADULTOS MAYORES 
Por Cecilia Conde 
Los grupos de adultos mayores han tenido un mayor crecimiento en el número de contagios de Covid-19 durante 
el mes de julio, tan sólo el número de personas que han enfermado entre los 70 y los 79 años se han incrementado 
159%. El vocero organizacional, Rafael López explicó que las personas entre los 70 y 79 años de edad pasaron a 
tener en el mes de junio 82 casos de Covid-19 a 213 casos en julio. (DQ) 
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REALIZAN FIESTA EN SANTIAGO MEXQUITITLÁN SIN AUTORIZACIÓN 
Aunque reconoció que las festividades en Santiago Mexquititlán, en el municipio de Amealco, no debieron llevarse 
a cabo por la pandemia de Covid-19 y que ninguna autoridad aprobó su realización, la directora de Servicios de 
Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, mencionó que la SESEQ y la Dirección de Protección contra Riesgos 
Sanitarios tuvieron conocimiento de que la fiesta local sí se efectuó y que, incluso, estuvieron presentes en el lugar. 
(EUQ, CQRO, PA) 
 
PREVÉN QUE CICLO ESCOLAR 2020-2021 INICIE A DISTANCIA 
Derivado de la pandemia por Covid-19, el inicio del ciclo escolar 2020-2021 podría darse en la modalidad a 
distancia, dijo Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, quien refirió que, no obstante, esperarán las instrucciones que, 
al respecto, emita la SEP federal este martes. (CQRO) 
 
¿LISTOS PARA LA 2ª FERIA DE EMPLEO VIRTUAL EN QUERÉTARO? 
La ST, a través del Servicio Nacional de Empleo Querétaro, llevará a cabo la segunda feria de empleo virtual en 
Querétaro, con más de 500 plazas formales para todos los niveles educativos. La dependencia informó que, para 
participar, las y los interesados se registren en: http://ferias.empleo.gob.mx, portal desde el que se expedirá un 
comprobante, mismo que deberá ser enviado al correo: feriavirtualsne@gmail.com , para concretar su 
participación. (N) 
 
SE ESPERAN LLUVIAS PARA LOS PRÓXIMOS DÍAS, PIDEN A LA POBLACIÓN EXTREMAR PRECAUCIONES 
Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, dijo que se pronostican lluvias para los próximos días, las cuales son 
provocadas por los efectos de la depresión tropical “Hanna”, que ha generado un arrastre de humedad importante. 
Además, se suma un canal de baja presión que estarán causando lluvias de fuertes a moderadas, principalmente en 
la zona serrana por lo que piden a la ciudadanía extremar precauciones. (AM, CQRO, PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INVESTIGACIONES EN TEMAS DE CORRUPCIÓN NO SON UNA CORTINA DE HUMO DEFIENDE MAURICIO RUÍZ 
OLAES 
Investigaciones en temas de corrupción, como lo es el caso del ex director de Pemex, no son una cortina de humo, 
sino que el gobierno que hoy se tiene está destapando y dándole a conocer esos temas a la sociedad, remarcó el 
diputado Mauricio Ruíz Olaes, quien sostuvo que la corrupción ha estado a flor de piel en los gobiernos del PRI y el 
PAN. (ADN) 
 
ACUSA DIPUTADA DE MORENA QUE EL PAN QUIERE BLOQUEAR SU TRABAJO CON DEMANDA 
La diputada local Paloma Arce Islas, del grupo parlamentario de Morena, en rueda de prensa, indicó que el PAN 
busca bloquear el trabajo de Morena en la Legislatura local; esto tras la denuncia interpuesta ante el órgano 
electoral por el partido blanquiazul, de “supuestos actos anticipados de campañas”. En este sentido, la legisladora 
indicó que ya se dio contestación a la demanda, por lo que aseguró que no hay elementos suficientes para 
considerar que hubo una violación a la Ley Electoral. (DQ, N) 
 
RESPONDERÁ PALOMA A DENUNCIA DEL PAN 
Ya sea por observar los excesos autoritarios que se planteaban en la denominada “Ley Garrote” o por el trabajo 
que realiza en su Distrito, Acción Nacional ha denunciado a la diputada Paloma Arce por presuntas violaciones a 
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los tiempos electorales. Ante ello, la diputada de Morena anunció en conferencia de prensa virtual que su equipo 
de abogados ya prepara una respuesta legal a la demanda que promovió Agustín Dorantes, dirigente del 
blanquiazul en Querétaro. (AM, PA)  
 
DH, EJE RECTOR DE LA ACTUAL LEGISLATURA 
Por Leticia Jaramillo 
Sobre iniciativas que se mantienen en la congeladora como la reforma que permitiría los matrimonios igualitarios 
en el estado de Querétaro, la diputada Connie Herrera, presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura local, 
señaló que en el Congreso del estado el respeto a los derechos humanos es el principal eje rector. (N) 
 
ESENCIAL LA AUTOCRÍTICA: HG 
Por Leticia Jaramillo  
A escasas horas de que la Legislatura rinda su Informe de Actividades, el diputado del PRI, Hugo Cabrera, declaró 
que no hay nada que festejar, valdría la pena hacer un ejercicio autocrítico señalando lo que se ha hecho, pero 
principalmente lo que no se ha hecho por falta de voluntad política, intereses coyunturales y electorales. (N)  
 

MUNICIPIOS 
 
SERVICIOS PÚBLICOS DE LA CAPITAL AL PENDIENTE SOBRE CASO DE LA MUERTE DE TRABAJADOR 
Estaremos pendientes del caso de investigaciones de las autoridades correspondientes para tratar de dar con el 
responsable” de la muerte de un trabajador de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, indicó 
su titular, Alejandra Haro. (N, ADN) 
 
CONFIRMAN QUE ATROPELLADO EN ZARAGOZA LABORABA EN EL MUNICIPIO 
Alejandra Haro, secretaria de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, confirmó que el ciclista que falleció al 
ser atropellado este fin de semana en avenida Zaragoza, era trabajador del área de Mantenimiento e 
Infraestructura de la dependencia a su cargo; y estaba a punto de concluir su jornada laboral, la cual consistía en 
lavado, mantenimiento y reparaciones hidráulicas en las fuentes del primer cuadro de la ciudad.  (CQRO) 
 
MUNICIPIO ATIENDE 651 LLAMADAS EN LA LÍNEA 070 PARA ATENCIÓN PSICOLÓGICA 
El Municipio de Querétaro, a través de un equipo de psicólogos aportados por el DIF Municipal y el Instituto 
Municipal para Prevenir Conductas de Riesgo, ha brindado atención psicológica a través de 659 llamadas recibidas 
en la línea 070, informó Adriana Bouchot, quien indicó que 345 llamadas fueron de casos de bajo riesgo, 213, de 
riesgo medio y 101 pertenecen al riesgo alto o semáforo rojo, por lo que fueron canalizadas para darles 
seguimiento. (N, AM) 
 
EL 42% DE LAS LLAMADAS AL 070, POR ESTRÉS 
El 42% de las llamadas que ha recibido la línea de atención psicológica 070 en el municipio de Querétaro son por 
causas del estrés, aseguró la directora del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo, Adriana Bouchot. (EUQ) 
 
PARQUE ALCANFORES, TOTALMENTE LIBRE DE COVID-19: ABB 
La directora del Instituto para Prevenir y Erradicar Conductas de Riesgo del municipio de Querétaro, Adriana 
Bouchot Beltrán, descartó contagios por Covid-19 en personas en situación de calle que pernoctan en el parque 
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Los Alcanfores, pues -dijo- hay muchos cuidados y protocolos de prevención. Al momento solo se ha informado de 
un caso de un indigente que dormía en vía pública. (AM, CQRO) 
 
CONTINÚAN ACTIVIDADES DEL MAXEI 
En el cuarto día del Festival Maxei que se realiza en el marco de la fundación de la ciudad de Santiago de 
Querétaro, se llevaron a cabo seis actividades que miles de personas pudieron seguir desde sus hogares. (N) 
 
EXIGEN LOS VECINOS INTERVENCIÓN DE LA AUTORIDAD MUNICIPAL 
Antorchistas de la colonia popular 2 de Abril, en Hércules, ubicada en los límites de Residencial El Campanario, 
Querétaro, solicitan la intervención urgente de las autoridades municipales ante el derrumbe por humedad de los 
altos muros que los dividen. Rosa María Morales, dirigente Antorchista en la capital de Querétaro, hace un llamado 
a las autoridades municipales a atender el problema que aqueja a los vecinos de este asentamiento, ya que se trata 
de un problema que puede causar alguna desgracia. (PA) 
 
DAN CERTIFICADO DE SANIDAD ANIMAL A PRODUCTORES DE LA LABORCILLA 
Con el objetivo de mejorar la condición sanitaria de los animales domésticos para consumo humano y con ello 
apoyar la productividad pecuaria de la demarcación, así como su comercialización local y nacional, el gobierno 
municipal de El Marqués a través de la dirección de Ganadería de la secretaría de Desarrollo Agropecuario, entregó 
a productores pecuarios de La Laborcilla, los dictámenes y constancias de hato libre de brucelosis y tuberculosis 
mediante el programa de sanidad animal. (DQ, N, AM, PA) 
 
INICIAN OTRA ETAPA DE URBANIZACIÓN 
La administración municipal de El Marqués inició la segunda etapa de obras de urbanización en la comunidad de 
San Isidro Miranda en las que ejercerán un monto de 41 mdp que estaban contemplados en el paquete de obras 
para este año.  El director de Obras del municipio, Abraham Ibarra Villaseñor refirió que realizarán rehabilitación 
de servicios básicos como drenaje sanitario y agua potable, otros trabajos de mejoramiento de vialidades, (DQ) 
 
RECONOCEN A POLICÍAS DE CORREGIDORA POR RESCATE DE MENOR 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, entregó reconocimientos y medallas al mérito 
policial para tres elementos de la SSPM-Corregidora, por su intervención a través de las cámaras de videovigilancia 
para el rescate de una menor de edad que estaba extraviada. (DQ, PA) 
 
EL MUSEO DE SITIO EN CORREGIDORA CONTINÚA CON ACTIVIDADES VÍA INTERNET 
Claudia Dovali, directora del Museo de Sitio en la Zona Arqueológica de El Cerrito, dio a conocer que durante esta 
pandemia se han llevado a cabo talleres familiares vía redes sociales, a fin de que las personas convivan y cuenten 
con actividades recreativas.  (N) 
 
APRUEBA CABILDO DE SJR INICIAR PROCESO DE DONACIÓN DE INMUEBLE PARA SUBDELEGACIÓN DE LA 
FGR 
A propuesta del Presidente Municipal de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, los integrantes del Ayuntamiento 
aprobaron en Sesión de Cabildo el iniciar el proceso de donación del inmueble, ubicado en la calle Leopoldo 
Peralta, en colonia Ramos Millán, donde se encontraban las oficinas de la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales, a favor de la FGR. (PA) 
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ALCALDESA DE ARROYO SECO, ILIANA MONTES, CONTINÚA AVANTE CON OBRAS SOCIALES EN 
COMUNIDADES 
Con una inversión total de 676 mil pesos, la Presidenta Municipal de Arroyo Seco, Iliana Montes Ríos, junto a su 
equipo de trabajo, dio el banderazo de inicio de obra para la construcción de una alcantarilla en la comunidad de El 
Jardín, con esta obra se estará dando seguridad a los habitantes y un acceso peatonal digno. (VI) 
 
ARRANCA TERCERA ETAPA DE LAS OBRAS DEL COLECTOR SANITARIO EN TEQUISQUIAPAN 
Cumpliendo a una petición ciudadana solicitada desde campaña, el presidente municipal de Tequisquiapan, 
Antonio Mejía, dio el arranque de la 3a etapa de la obra de construcción del colector sanitario de zona norte a 
colector municipal; dicha obra consta de cuatro etapas, con una inversión de más de 26 millones de pesos, 
beneficiará a más de dos mil personas. (N) 
 
APLICADOS 50 MDP DEL FONDO DE EMERGENCIA 
Cerca de 70 rubros del presupuesto para este 2020 se vieron afectados como consecuencia de generar ahorros 
tendientes a consolidar el Fondo Covid-19, cuya meta son 150 millones de pesos, de los cuales se han empleado 
menos de la tercera parte, estimó el presidente municipal, Guillermo Vega, quien calculó que a finales de año será 
posible precisar “de dónde salió el ahorro y dónde se aplicó”. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INCREMENTA UAQ PORCENTAJE DE ACEPTADOS PARA LICENCIATURA Y BACHILLERATO EN CICLO 2020-2  
En comparación con el 2019, se aumentó un 7% de aspirantes aceptados a Licenciatura y un 2.7% a la Escuela de 
Bachilleres. Con procesos de inscripción, bienvenidas y cursos de inducción para los jóvenes de nuevo ingreso, la 
UAQ retomó este lunes sus labores administrativas, como antesala al inicio formal de clases del ciclo escolar 2020-
2, que ocurrirá el próximo 3 de agosto. (...) La rectora Teresa García señaló -durante su participación semanal en el 
noticiario Presencia Universitaria- que este 2020 se tuvo un porcentaje de aceptación del 34.5% a nivel 
Licenciatura y un 57.2% para Bachilleres, ambos índices superiores al mismo período de los años 2017, 2018 y 
2019. (N, PA) 
 
RELEVO EN COORDINACIÓN DE UAQ SJR 
Paloma Madaly fue nombrada como coordinadora general de la UAQ campus SJR, por lo que desde abril se inició el 
proceso de entrega-recepción, tras la salida de su antecesor Juan Primo quien estuviera en este cargo por más de 
tres años. (ESSJR) 
 
DESPLOME DEL 40% EN VENTA DE VIVIENDAS 
La epidemia por Covid-19 desploma entre el 35 y 40% las ventas de vivienda en el estado de Querétaro. Alrededor 
de 7 mil inmuebles se encuentran en inventario. El presidente de la delegación local de la Candevi, Ricardo Torres, 
expuso que la incertidumbre de lo que pueda suceder tanto en el escenario de salud como económico en los 
próximos meses ha provocado la postergación de la toma de decisiones de posibles compradores. (DQ) 
 
IP: INEVITABLE EL DECRECIMIENTO 
El daño del Covid-19 a la economía es irreparable para este año, situación que llevará a Querétaro a cerrar el 2020 
con niveles de decrecimiento de alrededor de 3%, así como postergar la decisión en la llegada de nuevas 
inversiones. De acuerdo a los presidentes de la Canacintra, y la Coparmex, Jorge Rivadeneyra y Lorena Jiménez, 
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respectivamente, la pandemia definitivamente marcará la caída de la economía local como a nivel nacional, esta 
última pronosticada a doble dígito.(...) “Hay confianza por parte de los inversionistas y dentro del programa de 
recuperación económica, (que impulsa el gobierno estatal), en la última fase, denominada de competencias, se 
iniciará un proceso de atracción de inversiones y promoción del estado”, informó Marco Del Prete, titiular de la 
SEDESU. (DQ) 
 
A PESAR DEL CONFINAMIENTO ABREN EN QUERÉTARO MÁS DE SIETE RESTAURANTES 
A pesar de la contingencia sanitaria por el Covid-19, más de siete restaurantes, de empresarios provenientes del 
estado de Guanajuato, han abierto en la entidad, afirmó Octavio Mata, presidente de la Canirac. (CQRO) 
 
RESTAURANTES REPARTIRÁN A CLIENTES 5 MIL CUBREBOCAS 
Por Zulema López 
Asociados de la Canirac iniciarán una campaña para el uso de cubrebocas; éstos serán repartidos en los negocios 
agremiados para garantizar que toda la ciudadanía cuente con ese elemento de protección, indicó el presidente de 
este organismo, Octavio Mata. (EUQ) 
 
RADIO DESDE CASA 
Por Alma Gómez 
El trabajo de los medios de comunicación fue una de las pocas actividades que no han parado, ni siquiera en los 
momentos más críticos de la contingencia sanitaria por Covid-19. En Querétaro, los reporteros, fotógrafos y 
comunicólogos, como muchos otros profesionistas, continuaron con sus actividades laborales desde sus casas, 
convirtiendo sus hogares en redacciones, estudios de fotografía e incluso cabinas radiofónicas. Tal es el caso de 
Natividad Sánchez, periodista y radialista queretana que, a raíz de la contingencia sanitaria, transmite sus 
programas de radio desde su casa. (EUQ) 
 
ORGANIZACIONES CIVILES Y ACTIVISTAS LLAMAN A UNA MANIFESTACIÓN CIUDADANA VIRTUAL, PEDIRÁN 
CUENTAS A LEGISLADORES 
A la par del segundo informe de actividades de la legislatura local del próximo 29 de julio, organizaciones civiles y 
activistas, invitaron a una manifestación ciudadana virtual, ya que consideran que la 59 legislatura local se ha 
convertido en una “congeladora”, aseveró Walter López, Vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No 
Discriminación y el Estado Laico. (EUQ, CQRO, ADN) 
 
EXIGIRÁN APROBACIÓN DE MATRIMONIOS GAY 
Este próximo miércoles 29 de julio, durante el informe de la LIX Legislatura local, activistas del Frente Querétaro 
por el Derecho a la No Discriminación y al Estado Laico, realizarán una manifestación virtual vía zoom y a través de 
Radio Numancia, para exigir la aprobación de iniciativas como el matrimonio igualitario y la ley de identidad de 
género. De acuerdo con López, se buscará que las personas que resulten afectadas por el rezago en el Congreso de 
Querétaro, emitan su postura vía digital, además de que se enlistarán los proyectos de ley pendientes y que dijo, 
representan alrededor de más de 60 propuestas. (DQ) 
 
PARA ENTENDER CREAN CUBREBOCAS PARA PODER LEER LOS LABIOS 
Desde que inició la contingencia sanitaria por Covid-19 y el uso del cubrebocas se volvió una obligación, las 
personas sordas no pueden leer los labios, por lo que la comunidad entre sordos y oyentes es casi imposible. (...) 
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Por esta razón, la asociación queretana Ándale para Oír, Padres de Niños Sordos AC ha distribuido entre sus 
alumnos un prototipo de cubrebocas diseñados especialmente para los sordos y sus familias. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “TERAPIAS” 
Por Adán Olvera  
Crecen las adicciones en México y en Querétaro; durante la jornada de sana distancia (confinamiento) y es que, en 
muchos de los casos, según los expertos, las personas llevan al límite sus emociones y no tienen manera 
redireccionar sus emociones, por lo que terminan consumiendo drogas o alcohol. Pero lamentablemente no en 
todos los Centros tienen la capacidad de apoyar a las personas que están atravesando por esta terrible situación, 
pues en la entidad sólo 25 centros cuentan con una calificación aprobatoria mientras que 75 anexos están 
reprobados por la Comisión Nacional para Prevenir Riesgos Sanitarios (Cofepris). El Comisionado Estatal contra 
las Adicciones en Querétaro sugiere que antes de ingresar a una persona en algún centro o anexo se haga una 
evaluación con un especialista contra adicciones y es que más del 50 por ciento de los casos pueden salir adelante 
las personas con un tratamiento ambulatorio que no requiere internamiento, lamentablemente los casos de 
internamiento en anexos no son la mejor opción porque hay resultados de maltrato y de tortura, situaciones que 
no mejoran los padecimientos de las personas. Hay que tener cuidado: 25 centros tienen una calificación 
aprobatoria y hay 75 anexos que están reprobados y sus métodos más que rehabilitar son un impedimento para 
las personas en salir adelante y acusar a una rehabilitación integral. Desde la Legislatura también buscan que otro 
tipo de terapias como las de conversión para que personas sean “curadas” de homosexualidad no sean permitidas 
en la entidad. De rebote. La salud no importó, los casos de justicia, la inseguridad, la mala marcha de la economía; 
nada es importante, en el “morning show” los 43 mil muertos en la pandemia no son tema, el objetivo para abrir 
semana fue el avión presidencial que ya rindió más de 2 años y los que le faltan. De miedo. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
DE MODA. Por cierto, que la magistrada Gabriela Nieto, hermana del precandidato queretano y también “zar” 
antilavado de Andrés Manuel López Obrador, está entre las probables aspirantes a buscar la rectoría de la UAQ, 
donde ya fue directora de Derecho. Los Nieto de San Juan del Río proyectan “ir por todas” en el 2021, a ver cómo 
les va. NERVIOS. Ahora que el caso Emilio Loyola promete ser la Madre de Todas las Denuncias de corrupción, 
surgen bonitos recuerdos de cuando el entonces diputado federal Ricardo Astudillo Suárez viajaba todos los días a 
la Ciudad de México en un helicóptero VIP prestado y era parte de la lista de legisladores consentidos de una 
potentísima empresa gasera justo cuando se fraguaba la reforma energética. Nada es gratis y el eterno dirigente 
estatal del PVEM, en ese entonces incondicional del PRI y hoy santificado en Morena, gozó mucho del cargo 
legislativo. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Actualizo marco normativo capitalino. Este martes, en sesión de Cabildo, se realizarán diversas reformas a cinco 
reglamentos existentes, entre ellos, el de espectáculos públicos, el de estacionamientos y el de Construcción. 
Además, se podría aprobar uno relacionado con el funcionamiento de establecimientos mercantiles y otro con la 
simplificación de trámites. Con estas acciones quedará actualizado el marco normativo del municipio de Querétaro. 
Pruebas covid-19 a domicilio. En breve comenzará la aplicación de pruebas de COVID-19 a domicilio en la capital 
del estado. Hasta el momento no han dado a conocer los detalles sobre la logística, sólo se sabe que los médicos 
que aplicarán los test reciben entrenamiento en la toma de muestras y en los protocolos para hacer traslado de un 
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domicilio a otro. La Secretaría de Salud y el municipio de Querétaro están por dar a conocer la fecha de arranque 
del programa. En vísperas de un informe dividido. Los preparativos para el informe de labores de la Legislatura 
mantienen a los trabajadores laborando a marchas forzadas. Se espera una impecable organización. Sin embargo, 
los grupos de oposición denunciaron que existe más empeño en la preparación del informe que en desahogar las 
iniciativas pendientes, pues las Comisiones tienen una numerosa cantidad de temas sin discutir. Algunas 
comisiones acumulan más de ocho meses sin sesionar. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Abigail evalúa de manera crítica el trabajo legislativo. Mañana se presentará el Segundo Informe de la Legislatura. 
El acto se realizará a puerta cerrada y sin medios por la pandemia. Las fracciones tendrán un posicionamiento, el 
PRI ya lo dio a conocer desde ayer. La coordinadora del tricolor Abigail Arredondo estuvo muy activa ofreciendo 
entrevistas para hablar de esta rendición de cuentas. La joven diputada fue autocrítica del trabajo hasta ahora 
realizado. Dice que esta legislatura, en su mayoría emite exhortos, pero carece de aprobar leyes que tengan un 
gran impacto a la vida de Querétaro. Manuel Pozo olvida los buenos modales. En más de militantes de este partido, 
nos dicen que ayer el exoficial mayor del gobierno estatal y excandidato a la alcaldía de Querétaro Manuel Pozo 
Cabrera olvidó los buenos modales que lo caracterizaron como funcionario. Desde las redes sociales lanzó fuertes 
reclamos a quien incluyó en la lista de candidatos suplentes del PRI a Guadalupe Sánchez, quien ayer tomó 
protesta como senadora pero de inmediato se incorporó a la bancada de Morena. Estos refleja, nos dicen que, 
Manuel Pozo ya no se acuerda de lo cuidadoso que era en todas sus expresiones verbales. Parece, nos comentan 
que, dejar el gobierno y pasar a la oposición es determinante para cambiar el comportamiento público de algunos 
actores. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Avión presidencial, una distracción: Kuri. El senador Mauricio Kuri -quien ayer acompañó al gobernador del estado 
Francisco Domínguez y al alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava durante la supervisión de los trabajos del 
Viaducto Poniente- se dio tiempo para tuitear sobre el avión presidencial que el presidente de la República Andrés 
Manuel López Obrador exhibió ante los medios de comunicación, desde el hangar presidencial, en su rueda de 
prensa mañanera. “¡Qué buen inicio de semana! Mientras aumentan los casos de Covid19, el desempleo y la 
inseguridad, por qué no nos distraemos un rato con el avión presidencial. ¡Hay prioridades y Morena tiene claras 
las suyas!”, escribió el coordinador de los senadores del PAN. Solo se ha vendido el 25.51 por ciento de boletos 
para rifa. Por cierto, que en la mañanera, el director general de la Lotería Nacional para la Asistencia Pública, 
Ernesto Prieto Ortega, confirmó que la venta de boletos para “la rifa del avión presidencial” -que en realidad no 
será rifado- alcanza apenas el 25.51 por ciento (poco más de 765 millones de pesos) de los 6 millones de boletos 
emitidos; es decir que se han vendido un millón 530 mil 800 cachitos. En el sorteo, que se llevará a cabo el próximo 
15 de septiembre, habrá 100 premios de 20 millones de pesos. Arrancará UAQ semestre en semáforo rojo por 
Covid-19. En un comunicado, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) informó que iniciará actividades el 3 
de agosto en SEMÁFORO ROJO, lo que significa que las clases serán virtuales mientras que las actividades de 
investigación, vinculación y administrativas tendrán lugar en horarios restringidos. Al presentar los Lineamientos 
de observancia general para la comunidad de la Universidad Autónoma de Querétaro ante la contingencia sanitaria 
Covid-19 para el Semestre 2020-2, la institución puntualizó que “El Comité Universitario de Seguridad Sanitaria, 
apoyado por los Comités de las Unidades Académicas y los Comités de los Campus y Planteles, revisará las 
condiciones epidemiológicas a nivel federal y estatal para emitir periódicamente el semáforo con el que se llevarán 
a cabo las actividades en los distintos espacios universitarios. En este caso, el color del semáforo será aquel que 
asegure la máxima protección a la salud de la comunidad universitaria”. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO / REAPARECIÓ EL GOBERNADOR 
Luego de que se ausentará por más de tres meses de actos públicos porque “no quería que hubiera más contagios”, 
Francisco Domínguez supervisó obras del Viaducto Poniente. El mandatario se hizo acompañar por el senador 
Mauricio Kuri y el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava. Entre los miembros de su gabinete que acudieron al 
recorrido -sin prensa- estuvieron Rommy Rojas, Tonatiuh Cervantes y la vocera Mariela Morán. Eso sí, Domínguez 
Servién llegó fuertemente custodiado por su equipo de seguridad que a últimas fechas se ha visto robustecido. 
(PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
En memoria del Padre Morales. Ayer se cumplieron 10 años de la muerte de uno de los sacerdotes más queridos y 
versátiles de Querétaro, JOSÉ MORALES FLORES, párroco de Santa Ana, guía de la Peregrinación al Tepeyac, vocero 
de la Diócesis, impulsor de los Gallos Blancos, capellán de la Plaza de Toros Santa María y comentarista de radio, a 
quien hoy recordamos con su grito de batalla: ¡A los toros! Agua bendita para la capillita. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Nadie duda de que si le dieron, agarró  -OÍDO EN EL 1810- Novelón. Ya se presta a guasas el diferendo entre Juan 
José Ruiz y Paul Ospital por la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, que lo mismo se litiga en 
el Tribunal Electoral del Estado que en las redes sociales, en donde se dicen de todo y sin medida. Ayer mismo el 
Jota Jota anunció que hoy volverá a las oficinas del PRI para ver si ahora sí le dan “chance” de entrar. Lo cierto es 
que él y Ospital están esperando la resolución de la Sala de Monterrey para saber quién se queda con las oficinas y, 
claro, la franquicia, para cuando venga lo que ahí viene. En medio de todo, está el delegado Jorge Meade Ocaranza, 
al que culpan del embrollo legal. ¿Y qué dice Pepe? -¡AAAPUNTEN!- La memoria. Recordaba hace unos días la co-
lumnista Lourdes Mendoza en su Sobremesa de El Financiero, los debates que se dieron en torno a la reforma 
energética. Uno llamó mi atención: “Pancho Domínguez enfureció, por decir lo menos, a Manuel Bartlett cuando le 
dijo que si el sistema de cómputo del 88 se había caído porque se les había ido la luz. A lo que le contestó: ‘Usted 
era un mocoso cuando esto pasó’, narró la periodista. Y sí. -¡FUEGO!- Queretanos. Hoy que han quedado al descu-
bierto algunos de los presuntos sobornos a legisladores para la aprobación de la Reforma Energética, reveladas 
por Emilio Lozoya Austin, cabe recordar que quien destapó los vínculos director de Pemex con Odebrecht fue el 
entonces titular de la Fepade, Santiago Nieto Castillo, quien fue destituido, ahora sabemos por qué, el 20 de 
octubre de 2017. Del otro lado estaba el senador Francisco Domínguez, que avaló tooodo, con gran entusiasmo y 
no solamente es señalado entre los favorecidos con los “apoyos”, sino con lo que vendría más tarde, o sea en 2015. 
¡Porca miseria! (PA) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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